

EXIGEONS LE COURAGE.

La Convergence populaire* - 21 septembre 2022

** La Convergence populaire est un réseau de personnes et d'organisations déterminées à ancrer le projet québécois d'une société juste, inclusive et résiliente dans une culture d'empathie et d'appartenance à la nature.*

- - - - -

"Les preuves scientifiques sont sans équivoque : le changement climatique est une menace pour le bien-être de l'humanité et la santé de la planète... Tout retard dans la mise en œuvre d'une action concertée, globale et anticipée en faveur de l'adaptation et l'atténuation nous fera rater la courte fenêtre d'opportunité, qui se referme rapidement, pour garantir un avenir vivable et durable pour tous." (extrait du 6ème rapport du GIEC février 2022)

Un autre été à regarder, catastrophé, notre maison commune littéralement brûler, le lit des rivières s'assécher, les glaciers, la banquise et le pergélisol fondre, les événements climatiques violents se multiplier. Devant ces scènes de dévastation spectaculaire, que nous pouvons suivre en direct et qui nous rappellent que le temps est compté, nous attendons toujours et encore des mesures urgentes à la hauteur de ce dérèglement climatique et de ses conséquences sur notre santé, sur nos écosystèmes, sur notre société.

En fait, à aucun moment l'humanité n'a été confrontée à un tel éventail de risques et de dangers qui se renforcent les uns les autres. Des points de rupture de nos écosystèmes sont déjà dépassés, ce dont nous commençons à peine à vivre les conséquences. Notre dette écologique hypothèque maintenant notre présent et notre avenir, nous amène droit vers l'effondrement. Il nous faut une réponse rapide et radicale, et le Québec n'y fait pas exception.

C'est en étant conscients que la structure sociale, économique et politique capitaliste a mené au ravage et à l'ébrasement de la planète qu'il nous faut maintenant exiger de nos dirigeants et dirigeantes que les luttes écologiques, sociales et politiques convergent dans une action globale. Tout responsable politique digne de ce nom devrait en être persuadé.

La lutte écologique ne peut et ne doit pas se faire sans une lutte contre les inégalités croissantes entre une extrême minorité de possédants et les classes exploitées, ni sans un changement des formes de pouvoir qui maintiennent et renforcent ces inégalités.

Nous devons ainsi mener la lutte contre le ravage climatique dans sa dimension politique car, s'il y a urgence climatique, il y a aussi urgence démocratique face aux choix qui nous incombent et face aux fausses promesses, aux incohérences des politiques et des décisions prises par les élites.

Dans ce contexte, il est désolant de constater que la majorité des partis qui solliciteront le vote des citoyens et citoyennes le 3 octobre prochain continuent d'entretenir un monde en déclin plutôt que de nous proposer, dès maintenant, un modèle économique, politique et social qui nous permettra de vivre en harmonie avec l'ensemble du monde vivant.

La présente campagne électorale est déterminante. Au lieu de peser sur le frein, nous entendons, déjà, des propositions qui auront comme conséquences d'accélérer notre destruction. Au mieux, les discours sont enrobés d'écovertissement pour être à la mode du temps. Nous avons pourtant besoin de propositions courageuses et audacieuses.

Aussi, il nous apparaît extrêmement préoccupant que peu ou pas de formations politiques au Québec ne proposent de plans ambitieux pour favoriser une nécessaire politisation de ces enjeux, la prise en charge par les citoyennes et citoyens de la démarche de transformation nécessaire et urgente de notre système économique, politique et social.

Il nous faut revoir démocratiquement notre manière de répondre à nos besoins et de nous organiser collectivement, nous rappeler que ce qui compte vraiment ce sont les liens et non les biens, vivre en bonne entente, créer. Mieux vivre.

Il nous faut aller au-delà des dogmes économiques, de l'augmentation sans fin des besoins énergétiques, du mythe du progrès infini et de l'illusion technologiques, du conditionnement à la surconsommation, des chimères à multiples têtes de l'écoblanchiment, des faux discours, dont celui du développement durable.

Beaucoup de citoyennes et de citoyens explorent des pistes concrètes et réfléchissent à une nouvelle organisation sociale et démocratique. La **Convergence populaire** en fait partie. Il est temps que l'on entende ces voix.

Exigeons le courage de la part des élu-es, et votons pour des personnes qui proposent de vraies solutions progressistes, écologiques, sociales et démocratiques.

 **ON BÂTIT UN MONDE JUSTE ET VIVANT**

La Convergence populaire
www.convergence-populaire.info
contact@convergence-populaire.info